

# Orientations de la SHHNH

Nous sommes une société d'horticulture vénérable (165 ans) très diversifiée par les sections et dont l'histoire est marquée par les conflits européens et les grands évènements sociaux survenus à la fin du XIX<sup>e</sup> (crises agricoles, guerres européennes, mondiales, et des épidémies affectant les plantes, les animaux ou les hommes), il en fût de même au XX<sup>e</sup>, et le début du XXI<sup>e</sup> ne se démarque pas au fait que l'histoire se répète et que crises et conflits sont bien présents et impactent les moyens que la société met pour les espaces récréatifs et les jardins – de tous types – qu'ils soient privés ou publics.

Nous sommes une association de bénévoles réunis pour apprendre, informer, transmettre, développer, des comportements bénéfiques à la biodiversité dans les espaces naturels et les espaces récréatifs. Si aujourd'hui ce sont les espaces naturels qui sont privilégiés, la lecture de l'histoire de la SHHNH apprend qu'elle a été créée lors de la crise du phylloxera, crise sociale, politique et économique en agronomie. Qu'en sera t-il demain ? Ira t-on plus vers le naturel ou vers les problèmes agronomiques ? Nul ne le sait, et ce n'est pas un point clé.

En revanche, les confrontations des points de vue pour définir les actions courantes de la société (sorties, conférences, inventaires, publications, etc.) sont donc nécessaires et bénéfiques, car stimulateurs de nos avancées et de l'évolution des idées, pour finalement rendre notre société attractive à des publics qui viendraient enrichir la société comme adhérents et administrateurs.

Riche de 350 adhérents, c'est une minorité élue par tous et bénévole qui assure le fonctionnement : nous ne sommes en rien une exception parmi les associations naturalistes ou d'autre nature et nous sommes limités par les contributions que chacun de nous apporte. Chacun s'engage comme il l'entend et le désire, sur les actions qu'il choisit pour son implication dans la société.

On ne doit jeter la pierre à personne, et nos instances — statutaires, définies par nos statuts, et le règlement intérieur — sont ouvertes à tous pour faire fonctionner la société ; Il est bien évident que la critique est de mise dans le respect d'une formulation correcte et la SHHNH se maintient en vigilance pour exister et perdurer dans les contextes belliqueux du présent.

Notre société vit et traverse des épreuves que l'on a pas vu venir et donc il faut prendre le temps de la réflexion et de la discussion pour trouver les solutions constructives qui feront rayonner la SHHNH.

Je vous souhaite une fin d'année dans les meilleures conditions et une année 2026 à la hauteur de vos espérances.

André Bervillé